opusdei.org

Homenaje en Torreciudad a la patrona de Ecuador

Ecuatorianos procedentes de múltiples localidades españolas, en su mayoría de las provincias de Aragón y Cataluña, celebraron el pásado sábado la festividad de la Virgen del Quinche en el Santuario de Torreciudad.

24/11/2005

Romería, ofrendas, canciones, y comida campestre fueron algunos de

los actos desarrollados durante la veneración a la que popularmente denominan "la pequeñita", y que consideran "protectora de todos los ecuatorianos". La celebración estuvo presidida por una réplica de su Patrona traída desde Ecuador y que se conserva en el santuario oscense junto a otras casi trescientas advocaciones marianas de los cinco continentes.

La jornada comenzó con una procesión, en la que cientos de ecuatorianos pugnaron por llevar sobre su hombros el trono de la Virgen, alrededor de la explanada del santuario, hasta introducirla en el interior de la iglesia. Una vez dentro, mayores y pequeños, madres e hijos acudieron hasta el altar para depositar las ofrendas de flores y productos que traían consigo.

La mañana continuó con una ceremonia Eucaristía oficiada por el vice-rector de Torreciudad, Luis Miguel Alvarez. Se entonaron variedad de cantos en honor a la Virgen del Quinche, con textos en quechua, en jíbaro y en otros diversos dialectos y también en castellano.

Integración y tradición

Este encuentro de familias latinoamericas ha tenido lugar el día siguiente a que el INE haya estimado la población inmigrante en nuestro país en un 8,4% del conjunto total. Los estuvieron en Torreciudad, en su mayoría procedían de localidades aragonesas como Zaragoza y Huesca aunque también han viajado desde Barcelona, Lérida y Madrid, al tener noticia de tan importante encuentro para ellos.

Guillermo Tipantuña, promotor del encuentro, vive y trabaja en Barcelona desde hace cinco años, con su mujer y dos hijos, y el encuentro le ha servido para reunirse con otra parte de la familia que reside en Madrid y Zaragoza.

Según Tipantuña, "venimos aquí por devoción a la Virgen y nos sirve para hacer un acto de hermandad para ayudarnos y querernos los unos a los otros".

"Vivimos en España como los españoles al mismo tiempo que cultivamos las raíces y memoria de nuestras tradiciones históricas", es el resumen que hace Giovani Muquinchi de la región ecuatoriana de la Ciera y residente en Zaragoza desde hace siete años. Giovani ha sido nombrado "prioste" 2007 de la hermandad ecuatoriana de la Virgen del Quinche en España, "con el encargo de organizar la peregrinación cada año, el sábado anterior al 21 de noviembre, y venir al santuario que custodia nuestra patrona para fomentar la devoción

entre los compatriotas emigrados desde mi país".

Para gran parte de los congregados es la primera vez que pueden conmemorar esta fiesta desde su llegada a España. Como testimonia el propio Muquinchi "lo hemos intentando hacer de la forma más parecida a como se festeja en Ecuador, combinando los elementos propios de nuestra cultura con otros heredados de los españoles".

Willmer Villa es natural de la zona costera de Ecuador y también vive en Zaragoza con su esposa y un hijo pequeño. Él ha sido uno de los que más ha contribuido a difundir el encuentro entre sus compatriotas, a través del programa radiofónico que dirige y "en el que diariamente difundimos la música ecuatoriana y latinoamericana. Se trata de una radio que está integrada en Radio San José y Radio María".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-ec/article/homenaje-entorreciudad-a-la-patrona-de-ecuador/ (21/11/2025)